

官報 号外

昭和五十六年十一月二十日

○第九十五回 参議院会議録第十一号

昭和五十六年十一月二十日(金曜日)

午前十時二分開議

○議事日程 第十号

昭和五十六年十一月二十日

午前十時 本会議

第一 老人保健法案(趣旨説明)

○本日の会議に付した案件
議事日程のとおり

○議長(徳永正利君) これより会議を開きます。

日程第一 老人保健法案(趣旨説明)

本案について提出者の趣旨説明を求めます。村山厚生大臣。

[國務大臣村山達雄君登壇、拍手]

○國務大臣(村山達雄君) 老人保健法案につきまして、その趣旨を御説明申し上げます。

現在、わが国は諸外国に例を見ない速さで人口の高齢化が進んでおります。このような本格的な高齢化社会の到来に対応し、人間尊重の精神を堅持し、社会的公正を確保しつつ、効率的に機能し得る社会保障制度の確立と既存制度の見直しが喫緊の課題となっております。

わが国の老人保健医療対策は、昭和四十八年以

サービスを受ける機会を与えることを基本的理念としております。

第二に、老人保健審議会であります。この審議会は、保健事業の関係者及び老人保健に関する学識経験者二十名以内をもって構成し、老人保健に関する重要な事項について調査審議していただ

こととしております。これにつきましては、衆議院における修正による改正をしております。

第三に、保健事業につきましては、市町村が健康手帳の交付、健康教育、健康相談、健康診査、医療、機能訓練、訪問指導等の各種保健事業を総合的に一体的に行うこととしております。このうち医療については、七十歳以上を対象としておりま

すが、医療以外の保健事業は、壮年期からの健康管理が老後の健康保持のためにきわめて重要であるので、四十歳以上の者を対象として行うこととしております。医療についての診療方針及び診療報酬は老人の心身の特性等を考慮し老人保健審議会の意見を聞いて定めることとしております。また、老人の方々に健康についての自覚と適切な受診をお願いするため、医療を受ける際、外

來の場合一月五百円、入院の場合四ヶ月間を限度として一日三百円の一部負担をしていただくこととしております。

保健事業につきましては、衆議院における修正により、医療の対象者に六十五歳以上七十歳未満の者であつて政令で定める程度の障害の状態にあるものを加えることとされております。また、医

療についての診療方針及び診療報酬は中央社会保険医療協議会に諮つて定めることと、老人保健取扱機関の規定を削除し、医療は健康保険法及び国民健康保険法の保険医療機関等が取り扱うこととする

こと、一部負担は外来の場合一月四百円、入院の場合一ヶ月間を限度として一日三百円とするこ

と等の修正がなされたところであります。保

健事業のうち医療以外の保健事業について、は、国、都道府県及び市町村がそれぞれ三分の一ずつを負担することとしております。なお、その対象となった者から費用の一部を徴収することができます。

第三に、この法律の施行期日であります。老人保健審議会は、当該保険者の七十歳以上の加入者が七割を越すことを条件としており、保険者の拠出金の額は、当該保険者の加入者の総数を基準として算出し、保険者間の負担の均衡を図ることとしております。なお、現在、医療保険各法により療養の給付費について国庫補助を受けている保険者に対しては拠出金の一部についてその補助率を基準として国庫補助を行ふこととしております。

なお、衆議院において、保険者の拠出金に係る医療費の額と加入者数による率分率は二分の一と法定する等の修正がなされたところであります。

第五に、保険者から拠出金を徴収し、市町村に對し交付する業務は、社会保険診療報酬支払基金が行います。

第六に、関係法律の改正であります。この法律の施行に伴い、老人福祉法の一部を改正して、老人医療費の支給に関する規定等を整理するほか、医療保険各法においては、七十歳以上の加入者について療養の給付等を行わないこととする等の改正を行ふこととしております。

最後に、この法律の施行期日であります。老人保健審議会に関する規定は公布の日から三月を、保健事業の実施等に関する規定は諸般の準備が必要でありますので、公布の日から一年六月を、それを超えない範囲内で政令で定める日とし、できる限り速やかに施行することとしております。

以上がこの法律案の趣旨でございます。(拍手)

し、質疑の通告がござります。発言を許します。

丸谷金保君。

〔丸谷金保君登壇、拍手〕

○丸谷金保君 私は、日本社会党を代表して、たゞいま上程されました老人保健法案につきまして、総理並びに各大臣に御質問申し上げます。

まず最初に、総理に御要望いたします。これは要望です。

いま厚生大臣は、あらかじめ配られた趣旨説明のとおりに、間違いなく朗読してくださいまし。ところが、本院規則百三条によりますと、「会議においては、文書を朗読することができない。但し、引証又は報告のためにする簡単な文書は、この限りでない。」というのがあります。しかし、規則はこうなつておりますけれども、なかなかこれは守りにくいと思います。私も原稿は持っておりますが、頼らないで、できるだけ私自身の生の言葉で質問したいと思いますので、総理もひとつできるだけ、お国なまりが入った方がなれど、印刷はしてないので、総理自身の言葉でひと幸いだと思います。

さて、今回の老人保健法案で特に問題となりますところは、患者の一部負担が先行して、抜本的な改正がどうも薄れているという点にあるわけであります。わが党は、これに対し、登録人頭払い方式あるいは総額請負方式、それが直ちにできない場合でも、件数定額、日数定額制等の支払い方式の改善を提言しております。大蔵大臣、いまの支

りますが、しかし、いま出されております法案によりますと、どうもその影が薄れています。当初は、老人保健審議会、これに諮るという新設の

機構がございましたが、いつの間にか中医協にそは、もともと從来の点数制度、こういうものを援用機関でございますし、特に医師会の発言がなかなか強いところです。ここに論議が移されたことと、こういう声さえも聞こえています。

どうかひとつ総理並びに厚生大臣、この点については十分御留意をいただいて、特に厚生大臣に

申し上げますが、かりそめにも中医協に白紙で答申を任せると、こんなばかなことはしないで、あらかじめ政府としてきちんとした姿勢をも、いまの乱診乱療の営利行為の中で果たしてうまくでしょうか。「要注意」というたった文字を三つ入れただけで、健康だと思われるそれらの健診者も検査に回らされます。検査を一通りすれば、厚生大臣おわかりのように、十万円以上はかかるんです。これはお医者さんは大変喜びますが、果たして財政圧迫、こういうことにつながらないかどうか、厚生大臣の所感を伺いたいと思います。

実は、十三兆円にも上る医療費、五年間で二十六兆円、倍増すると言われております。なおかつ、そのうちで老人医療費は一兆五千億円、全体の約二〇%。そうして、いま厚生大臣が説明されただように、老龄化社会が進むほどこれらが大きくなることは当然でございます。わが党は、これに対し、登録人頭払い方式あるいは総額請負方式、それが直ちにできないところは、患者の一部負担が先行して、抜本的な改正がどうも薄れているという点にあるわけであります。わが党は、これに対し、登録人頭払い方式の改善を提言しております。大蔵大臣、いまの支

払い方式を改正しないで、増大する財政負担に入には断固として反対を表明する次第でござります。

大体、いまの法案で、果たして自治大臣が言われているようだ、まずリハビリ等を保健婦その他を増員して市町村に任せ、市町村で目の届かないところ、これはもちろん無医村等もありますが

ら、こうじうところは保健所を中心にしてやつていくということを衆議院で御答弁しております

が、しかし、市町村やあるいは保健所で賄い切れないと、これはもはや支払い制度は聖域に移った

いと思う次第でございます。さらに、この点につ

いては、総理並びに厚生大臣の見解をお伺いいた

たいと思います。

また、第二の問題点は、予防、治療、リハビリ等の一貫した老年時代からの対策をうたっており

ますし、特に、四十歳定期診断というようなことが制度化されようとしております。しかしこれも、いまの乱診乱療の営利行為の中で果たしてう

まくいくでしょうか。「要注意」というたった文

字を三つ入れただけで、健康だと思われるそれら

の健診者も検査に回らされます。検査を一通りす

れば、厚生大臣おわかりのように、十万円以上はかかるんです。これはお医者さんは大変喜びます

が、果たして財政圧迫、こういうことにつながらないかどうか、厚生大臣の所感を伺いたいと思いま

す。その意味で、わが党は、患者の一部負担の導入には断固として反対を表明する次第でございま

点にあります。自治大臣の御答弁を要求いたしました。

それから、私たちがやはりここで考えなければならぬのは、総理のおひざ元の岩手県の沢内村の例でございますが、この地域医療がうまくいくているのは、何といっても公的病院、地域ぐるみ医療体制が確立しているからだと言われております。総理はそのことはよく御存じだらうと思います。そして、ここで私は特に申し上げたいのは、沢内村の村長は、今回の老人医療の一部負担導入、有料化には、首をかけて反対すると言つてゐるのです。しかもこの沢内村は、自治法施行三十周年記念のときに、地域医療、保健行政が非常にうまくいってること、自治大臣から表彰を受けています。ですから、一般財源の持ち出しその他、非常に苦労しているこういう町村、ほかにもあると思います。うまくいっているこれらの町村に対して、決して自治省がこの法案に関連して圧力をかけないということを、この場所で明言していただきたい。

そして、特にこの院長さんが大変いいことを言つております。老人には、注射や薬をたくさん与えることより、じっくり話を聞きながら、食事や生活様式を指導する方が大事だということを言つておられるのです、食事。

農林大臣にお伺いいたします。いま食べ物の問題について、乱診乱療と同じように、農薬やあるいは抗生物質を使った農産物、畜産物が出回つて

おります。これらはやはり厚生行政における薬づけ——自分の会社の薬は飲まないというようなニュースもあります。自分のところでつくった野菜には農薬をかけないんだというような農家もある。こうしたことに対し、たとえば病院給食その他についても、お年寄りの食の問題についても、他についても、お年寄りの食の問題についても、他についても、お年寄りの食の問題についても、他についても、お年寄りの食の問題についても、

食は医なりという原点に立つて、農林大臣、お考えをお聞かせいただきたい。かように思う次第でございます。

最後に、いまの医療体制というのは、薬を中心とした治療本位です。予防をうたつてこの法案が出てきておりながら、東洋医学あるいは、はりとかおきゅうに対する措置、これらもお年寄りには大変大事な医療の方針ですが、それらが冷遇されてしまうのです。一体どういうことでしょう。厚生大臣の所見を伺いたいと思います。

そういうことがあるから、私はお医者さんもある意味で被害者だと思います。いまの制度の中で、やつぱりお医者さんは薬をたくさん売らないままにしておいて、お医者さんだけしからぬとは、そういう良心的なまじめなお医者さんの方々も基本的な方針を御質問になる場合があり、また各省にまたがる問題を御質問になる場合が多いわけございまして、政府全体の行政を見ておられます。そして、本会議におきましては、質問者の方々も基本的な方針を御質問になる場合があり、

本会議におきましては大変時間の制約もござります。そして、本会議におきましては、質問者の方々も基本的な方針を御質問になる場合があり、それから、わが国の医療制度は、自由開業医制度のもとにおきまして、民間の努力と活力を大いに生かしておるわけでございまして、医療の上での相当の成果をおさめ、また、それが中心になつてわが国の医療が推進されておるわけであります。

しかし私は、この民間医療と公的医療機関とのそ

れぞれの特性、特色、機能というものを十分に發揮してもらいまして、これらの民間医療機関と公的医療機関の相互の連携によりまして、国民医療が十分確保されるようだ。このように今後政府としても指導してまいりたい、努力をしてまいりたい、このように考えております。

また、医療費の適正化を図るために、老人保健制度においても、医療保険制度と歩調を合わせて、医療機関に対する指導監督を強化する等積極的に今後取り組んでまいりまして、医療費のむだをなくして、また国民の皆さんの御負担を軽減するよう

します。(拍手)

〔國務大臣鈴木善幸君登壇、拍手〕

最初に、丸谷さんから国会の質疑応答について

の御意見、また御要望、御見解が述べられました。

丸谷さんのおっしゃるように、国会の質疑応答は、率直に意見を述べ合い、方針を明確に国民

に示す。したがいまして、予算委員会あるいは現在行われております行革の特別委員会その他の委員会におきましても、私は一問一答の形で、各党

の御質問の方々に對して率直に意見を申し述べて

おりますことは御承知のとおりでござります。

本会議におきましては、質問者の

お答えは、率直に意見を述べ合い、方針を明確に国民

に示す。したがいまして、予算委員会あるいは現

在行われております行革の特別委員会その他の委員会におきましても、私は一問一答の形で、各党

の御質問の方々に對して率直に意見を申し述べて

おりますことは御承知のとおりでござります。

労をなさっております地方自治体の皆さんのが見も伺つておるのであります。何とか早くこの法案の成立を図つてもらいたい、こういう御要望が一方においてござります。それから、予防から治療、リハビリテーションの一貫した保健事業を実施するように、また、老人医療費の負担の公平を図るような制度を新たに創設すべきである、こういうような御要望を踏まえまして今回政府が御提案を申し上げておるわけでありまして、どうか早期成立につきまして御協力を願い申し上げたいと存じます。

それから、わが国の医療制度は、自由開業医制度のもとにおきまして、民間の努力と活力を大いに生かしておるわけでございまして、医療の上でわが国の医療が推進されておるわけであります。

しかし私は、この民間医療と公的医療機関とのそ

れぞれの特性、特色、機能というものを十分に發揮してもらいまして、これらの民間医療機関と公的医療機関の相互の連携によりまして、国民医療が十分確保されるようだ。このように今後政府としても指導してまいりたい、努力をしてまいりたい、このように考えております。

また、医療費の適正化を図るために、老人保健制度においても、医療保険制度と歩調を合わせて、医療機関に対する指導監督を強化する等積極的に今後取り組んでまいりまして、医療費のむだをなくして、また国民の皆さんの御負担を軽減するよう

に努力していきたい、」のように考えておりま
す。

なお、残余の問題につきましてはそれぞれの担当大臣から御答弁を申し上げます。(拍手)

○国務大臣(村山達雄君)　いま、大綱につきましては、総理からお答えがありましたので、私は、丸谷議員の、主として診療報酬の支払い方式、それから衆議院でもつて、今度中医協でそれを検討することになったから危ないのじゃないか、こういうお話をいきます。

翻（号外）

官

において審議を受ける場合でも、すまむべき方針の見直しを含めて、そしてこの衆議院の附帯事項、老人に本当にふさわしいのはどういうことであるか、こういうことを検討したいと思つております。

それから第二番目の、菅原を目的とした医療体
制ではヘルスの関係ができないのじやないか、一
貫した保健事業ができるのじやないかという御
疑問でございますが、実は私はそうは考えていな
いのでございまして、これは実施主体が市町村に
なつておるわけでございます。市町村が実施主体
でござりますけれども、これはもちろん医療機
関、そういうものの協力を得て実施するわけで
ござります。特にヘルスの問題となりますと、何
といっても保健婦の充実、あるいはOT、PT等
の充実が、これがもうマンパワーの問題では中心

۲۰۷

のをやり、また、そういうことがわかりました場合には、厳重なる処断をするつもりでございます。しかし、それとは別に、支払い方式の見直し自体もいろいろ問題になつておりますので、中医協には諮つてまいりたい、かようと考えていると

た、日本で病院、診療所を含むいわゆる自由開業医体制といふものは、われわれ診療の機会を非常によく与えてもらつておる、この特色はわれわれ否定できないと思うのでございまます。

したがつて、その特色は今後とも生かしてまいりたいと思っているのですが、一方におきまして、やはり一部の人で検査づけ、薬づけ等の問題がござります。これは臨調から答申をいただいておりますので、その点につきましては、われわれは指導、監査あるいは審査、こういったも

者の折方のものとしてしきりに陳述した。すこし不和でござります。しかし、ようやくこの方面も学界でいま見直されつつありますので、私たちはこの問題をやはり学界の意見を開きながら、さらに研究を深め、そして医療に役立つようになさせたるものだと、かように考えておるところでござります。

以上でござります。（拍手）

○國務大臣 渡辺美智雄登壇 拍手

【國務大臣 渡辺美智雄】 私に質問通告があつたのと質問がちよつと違つたものですから、的確なお答えができるかどうかわかりませんが、支払

本の問題をもとにした、これが陥

りしております。たしか、もう薬価基準に収載されましたのも約六百を超えていると思います。また、それを製造している会社も八十社ぐらいありますし、医療薬として用いられている会社も一十五社ぐらいあると思っております。

的な問題であるうと思います。また、保健所の施設の整備、これも大切でござります。私たちは年次計画をもちまして、およそ五年間で基盤整備を確立し、それからおよそ五年たつたら、この法律でうたっておられますようなことが全国でできるような計画をいま立てておるところでございます。それから第三番目に、どうも最近の医学は西洋医学中心じやないか、もつと東洋医学あるいは、じやないか、こういうお話をございます。医薬につきましては、すでにいま漢方薬がかな

しイジがんが力任せに近い事でござります。したがつて、これはまあ理想的なものとも言えませんが、私は一つのりっぱな考え方だと思ひます。しかしながら、なかなかまとめていかなければならぬといふ問題もあるのですから、現在の出来高払い制を踏襲しながら、中で余りインチキなどないよう、不親切にならないように、そのためには、一つは何と云つても、これはもう医療の問題は医の倫理の話でござりますから、医者のいうふうに考えます。

は絶対的負担のものはがたに現実的な案で

親切な医者と、そうでなくてゴルフ場ばかり行つ
ちやうのとできるがわからぬ。これも問題点
が一つございます。逆に出来高払いだといふと、
親切が過ぎちやつて誤診乱療になるといふこと
も、これもござります。出来高払いの中でも要する

い方式について、現在の出来高払いと財政当局は
うまくいくのかということになります。

支払い方式については、いまの日本ののような出
来高払い、ドイツも大体同じ、フランスは出来高
払いですが、償還払いと、その中で八割、あと
は自分で払えというのもありますし、いまおつ
しゃった総額請負制あるいは人頭登録制、これは
イギリスのようなところですね。これはみんな実
は一長一短がございます。人頭払い登録制といふ
ことだと、医者にかかるてもからなくてお医
者さんの収入は差し上げます、そうなると非常に

それから、あとはやはりお互にそういうことをしないようだ。医師会の中で指摘をしてお互に戒め合う。これはもうすでに東京などでは、一部そういうふうな傾向が非常に強く出てきておる。これは私はいいことじゃないか。そう思つておりますが、それで聞かない者がござりますから、総理の御答弁のようだ。指導、監査の徹底というものはもう少しやらなければならぬと私は思います。万に二つやらなければならぬと私は思います。万に二つも聞かない者はござりますから、監査なんというのは、万の医療機関に二つとか三つ。これが実態ですから、こんなことではとても私はあめだらう。したがつて、これは本当に監査にぶつかれば絶対いろいろな問題が出る。しかし、ぶつかつても万に三つとかという話ですから、これはやはり私はもう少し徹底をさせるというふうなことは必要だらう。社会正義の上からも必要だと、そう思つておるわけであります。そういう形で、この法案も強化することがつくれられておるわけだとさがります。

ことですか、金もうけの材料にしかねない。こういう問題等もあって、私はやはり患者が医者を尊敬するということでもなければならぬ。だから、財政の問題だけでなく、そういう意味でも多少のものの負担というものは私は必要である、そう考えておるので。神様、仏様を拝んでも、おさい錢も上げることでもござりますから、これは医療の問題というのは、やっぱり医師と患者の信頼関係というものも非常に私は大切だ、そう思つておるわけであります。

て、これは漸進的にやつていかなくてはならぬ、
こういう考え方で自治省としては考へておるわけ
だ」といひます。

いわんや、人員の増につきまして、現下の諸情
勢から地方公務員の職員数は多いぢやないか、な
るべく減らすべきだ、こういうような議論がある
わけでござります。これもそのとおりだらうと思
いますが、そういう環境の中におきまして、人員
増というものは保健事業に伴いましてあり得るわ
けでござります。この点についてどうするか、こ
の点について慎重な配慮をしていかなければなら
ぬ、こう考へておることでござります。

第二点の自治体の単独事業についてのお尋ねに
なりますが、この単独事業について圧力をかけ
ちゃいかぬのぢやないか、こういうお尋ねでござ
りますが、圧力をかける考へはございませんが、

らも忘れてはならないことであらうと思ひます。
農林水産省におきまして、したがいまして、
おりまして、この点について、有害になるような
ことは絶対に避けるという立場で行政を指導して
おります。また、家畜のえさでござりますが、い
ま混合えさを使っておるわけであります。が、この
えさを調合する際の基準等も厳密にいたしまし
て、そうして害のないようだ、これまたきちんと
規制をいたしておりますといふでござります。特に動
物用医薬品の使用の適正化につきましては、これ
はもう十分分配慮をいたしておるといふでございま
す。特に、JAS制度を設けまして、この制度を
運用いたしまして加工食品の安全性の確保に努め
ていることは、丸谷議員御承知のとおりでござん
ります。このような施策を講じまして食品安全の
確保に努めており、今後も一層の努力をしてまい
りたいと思ひます。

して、地域の事情、施策の動向、将来にわたる財政負担の問題、また国の施策の方向、こういったものを十分に総合的に勘案して慎重に措置してもらわなければならぬ、こういう考え方をいたしておりますのでござります。圧力を加えるという考えはございません。(拍手)

〔国務大臣龜岡高夫君登壇、拍手〕

○国務大臣(龜岡高夫君) お答えいたします。

安全な食糧を安定的に国民に供給して、国民の健康を増進するということは、大変大事なことでありますし、健康保険財政を健全ならしめる上が

りたいと思います。

同時に、この食糧がやはり健康を維持するため最も大事なことは先ほど申し上げたところあります。特にわが国の食生活は、米・野菜・魚を中心とした伝統的バターン。それに肉や牛乳、乳製品、油脂、果物等が豊富に加わったきわめて多様化したものとなつておるわけでありまして、このような食生活は最近日本型食生活とも言われております。平均的にたん白質、脂肪、炭水化物の三要素が非常に均齊、バランスのとれた形で摂取をされておるということが、国際的にも最近

昭和五十六年十一月三十日
卷之三十一
老入保建法案(總旨說明)

広く認められておるわけであります。

したがつて、食生活は、基本的にはもちろん個人の自由な選択の領域ではありますけれども、国民の健康の保持の観点から、また総合的な食糧自給力の維持の観点から、両面からわが国の風土に適した米を中心とする日本型食生活のよさを再評価してこれを定着させる、この上に立って日本国民の強健なる健康と身体がつくられて、そうして長命国で、年をとつても働くということで、私はこの食生活に対して十分配慮をしていかなければならぬという立場で食糧行政を指導いたしております。(拍手)

○議長(徳永正利君) これにて質疑は終了いたしました。

午前十時五十分散会

出席者は左のとおり。

議員	中野 鉄造君	大川 清幸君	安井 謙君	中尾 辰義君	小平 芳平君	栗林 順司君	矢追 秀彦君	三木 忠雄君	黒柳 明君	井上 裕君	原 文兵衛君	田代 富士男君	白井 莊一君	宮崎 正義君	原田 立君
渡部 通子君	和泉 照雄君	高木 健太郎君	喜屋武真榮君	岩上 二郎君	田山 勇君	田淵 哲也君	中村 梅二君	中尾 梅二君	中尾 梅二君	二宮 文造君	安井 謙君	中村 啓一君	白井 莊一君	片山 太郎君	鷲崎 均君
馬場 富君	桑名 義治君	大川 長造君	増岡 増岡君	増岡 増岡君	山田 勇君	山田 勇君	福島 茂夫君	山本 富雄君							
小西 博行君	中野 明君	太田 淳夫君	松尾 松尾君	岩上 二郎君	高橋 岩上君	高橋 岩上君	美濃部亮吉君	中山 千夏君							
中村 続一君	谷川 寛三君	塙出 勉君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	名尾 良孝君	名尾 良孝君									

議員	中野 鉄造君	大川 清幸君	安井 謙君	中尾 辰義君	小平 芳平君	栗林 順司君	矢追 秀彦君	三木 忠雄君	黒柳 明君	井上 裕君	原 文兵衛君	田代 富士男君	白井 莊一君	宮崎 正義君	原田 立君
渡部 通子君	和泉 照雄君	高木 健太郎君	喜屋武真榮君	岩上 二郎君	田山 勇君	田淵 哲也君	中村 梅二君	中尾 梅二君	中尾 梅二君	二宮 文造君	安井 謙君	中村 啓一君	白井 莊一君	片山 太郎君	鷲崎 均君
馬場 富君	桑名 義治君	大川 長造君	増岡 増岡君	増岡 増岡君	山田 勇君	山田 勇君	福島 茂夫君	山本 富雄君							
小西 博行君	中野 明君	太田 淳夫君	松尾 松尾君	岩上 二郎君	高橋 岩上君	高橋 岩上君	美濃部亮吉君	中山 千夏君							
中村 続一君	谷川 寛三君	塙出 勉君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	名尾 良孝君	名尾 良孝君									
塙出 勉君	鷲崎 均君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	鷲崎 均君	鷲崎 均君
河本嘉久蔵君	長谷川 信君	平井 卓志君	井上 吉夫君	井上 吉夫君	鷲崎 均君	鷲崎 均君									
金井 元彦君	鷲崎 均君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	鷲崎 均君	鷲崎 均君

議員	中野 鉄造君	大川 清幸君	安井 謙君	中尾 辰義君	小平 芳平君	栗林 順司君	矢追 秀彦君	三木 忠雄君	黒柳 明君	井上 裕君	原 文兵衛君	田代 富士男君	白井 莊一君	宮崎 正義君	原田 立君
渡部 通子君	和泉 照雄君	高木 健太郎君	喜屋武真榮君	岩上 二郎君	田山 勇君	田淵 哲也君	中村 梅二君	中尾 梅二君	中尾 梅二君	二宮 文造君	安井 謙君	中村 啓一君	白井 莊一君	片山 太郎君	鷲崎 均君
馬場 富君	桑名 義治君	大川 長造君	増岡 増岡君	増岡 増岡君	山田 勇君	山田 勇君	福島 茂夫君	山本 富雄君							
小西 博行君	中野 明君	太田 淳夫君	松尾 松尾君	岩上 二郎君	高橋 岩上君	高橋 岩上君	美濃部亮吉君	中山 千夏君							
中村 続一君	谷川 寛三君	塙出 勉君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	名尾 良孝君	名尾 良孝君									
塙出 勉君	鷲崎 均君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	鷲崎 均君	鷲崎 均君
河本嘉久蔵君	長谷川 信君	平井 卓志君	井上 吉夫君	井上 吉夫君	鷲崎 均君	鷲崎 均君									
金井 元彦君	鷲崎 均君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	高橋 高橋君	鷲崎 均君	鷲崎 均君

議長の報告事項
去る十七日議長において、次のとおり特別委員の
辞任を許可し、その補欠を指名した。

官報(号外)

明治二十五年三月三十一可
第三種郵便物記

(定価一〇円)
発行所
東京都港区虎ノ門二丁目三番四号
大藏省印刷局
電話 東京 五二一四 (大代)
平105